

Büning, Markus

Nottuln (Germania, *Germany*)

markus-buening@t-online.de

Du allein bist mir Nahrung! – Nikolaus von der Flüe. Ein Beitrag zum Bruder-Klaus-Jubiläum 2017

You alone are my nourishment! – Nikolaus von der Flüe. A contribution to the jubilee 2017 of “Bruder Klaus”

Zusammenfassung

Der Verfasser geht anlässlich des 600-jährigen Bruder-Klaus-Jubiläums dem Leben und Wirken des Schweizer Nationalheiligen auf den Grund. Hierbei werden auch die Probleme, die dieser Mensch auf seinem Weg der Christusbefolgung hatte, nicht ausgeblendet. Interessant ist, wie aus dem depressiven und zur Melancholie neigenden Bauern ein großer Mystiker der Eucharistie und Friedensmittler wurde. Hier wird v.a. auch der schwierige Schritt der physischen Trennung von seiner Ehefrau Dorothea kritisch unter die Lupe genommen. Zudem wird versucht, die Bedeutung dieses Heiligen für das Leben der Kirche unserer Zeit deutlich zu machen.

Abstract

The author gives an attentive view to the life of the Swiss national saint for the 600th jubilee of the birth of Niklaus von der Flüe. He does not ignore the problems of this man in his way to follow Christ. The depressive peasant, who tended to melancholy, becomes a great mystic of the Eucharist and a mediator of peace. The article takes into consideration also the difficult topic of the separation from his wife Dorothea. It highlights the importance of this saint for the life of the Church in our time.